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感 謝 台 灣 愛 之 光 公 益 協 會 顏 平 芳 執 行 長 〝 破 解 e y e 的 迷 思 〞 精 彩 分 享 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

第 648 次例會       2020 年 12 月 16 日      第 14 卷˙第 11 期  
 

本週例會節目
 

日期：2020 年 12 月 16 日(星期三) 

2020-21 年度第 14 屆社員大會 

暨第 15 屆(2021-22 年度)理監事 

第 17 屆(2023-24 年度)社長提名人選舉 

第 649 次例會節目預告 
 

日期：2021 年 1 月 6 日(星期三) 

寶眷日~1 月份生日及結婚紀念慶祝 

1. 扶輪感動：陳彥伯 PP. Charity  

2. 專題演講：疫情下的旅遊慘業 

演 講 者：范秋明 Judy  社友 

現    職：泰元旅行社  副總經理 
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社長專欄  

2020-21 社長   許家畯 Roger 

    今年文心社參與 A-1 分區友好社的第二個 GG

案，「向上社的肢障前瞻全球獎助金」在 11/30 於

潮港城舉辦，除了捐贈儀式之外，同時結合了地

區總監公式訪問，又有新社友的入社儀式，實在

是別開生面、很有意義的活動；而當天看到捐贈

的新型輪椅不但幫助肢障朋友的行動外，還有訓

練腿部、復健的功能，真的是一大福音。 

    很快的，在 12/2 來到了今年度最後一次的寶眷日例會，由 PP. Minna 來分享其「扶輪感

動」，提到寶眷活動是凝結社友們情感、不可或缺的要素，更感謝 Dental 夫人–京諺老師多

年來不計代價、無私的付出，讓文心社的花藝作品不僅送禮自用兩相宜，更在地區年會的接

待工作中創造了出色的口碑；當天邀請到「愛之光教育基金會」的顏平芳執行長為我們分享

視力保健的重要性，除了佩服執行長能將切身之痛轉為關懷社會大眾外，對於她透過遊戲、

不厭其煩地耳提面命，甚至超過時間也要再次叮嚀社友們的用心，實在讓我深受感動！ 

 

 

 

 

   

    由於準社友官芳夙總監(扶輪名 Dotera)已多次參與文

心社例會、家懇會活動，在 12/04 上午，社員主委

Sauna、PP. Book 和 Roger 一起登門拜訪、進行入社前的

最後溝通；好客的 Dotera 不但準備可口的點心，更贈送

每人一組精美的禮品，令我們大呼實在來對了；這次兩

名優秀的準社友–Tony 和 Dotera 預計在通過理事會及社

友們的同意後，安排在 110 年元月 6 日寶眷例會舉行入

社儀式，屆時希望社友都一齊來歡迎他們的加入。 
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    青山組家懇會於 12/05 也舉辦了第三次的聚會，

由爐主 LiLi 姐和 Tom Cruise 選在「布達拉西藏館」舉

辦，在感受其獨特的環境和品嘗過異國風味的菜餚，

就讓我們大呼下次要帶家人朋友來，而且因為是所有

人都坐在同一長桌、彼此互遞麵包、醬料，更有種家

人團聚的感覺，因此席間大家更輕鬆地談笑、分享彼

此有趣的私事和笑話，氣氛真得非常愉快；最後更得

知，文心社天字第一號的 IPP. Charity 竟然已經和 Ingrid 私訂終身、完成登記手續，當下眾人

便決定這場喜酒一定不能「善了」，在群組大爆料來追討喜酒喝，太開心啦！ 

 

 

 

 

    在 12/5 當天晚上，中華民國扶輪米山會也舉辦了年會，Roger 因為另外有行程不克前往

參加，拜託 Young Bank 代表接受理事長 CP. Health 的感謝狀，做為文心社長期支持米山獎學

金的致意，這筆獎學金目前用來資助日本留學生來台灣念書的用途，實在是台日民間交流的

好管道。 

 

    

 

 

 

    「丰丹嚴選本舖」在社友 Peggy 的用心經營之下，已多次獲選台中市十大伴手禮大獎，

今年票選活動在報復性消費風頭上，更是競爭激烈；而「丰丹嚴選」在 12/06 這天最後的衝

刺、果然不負重望，奪得烘培業的首獎，實至名歸，其用心和願力再次獲得肯定，叫好又叫

座！ 
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在此要恭喜好學的秘書 Grace、在今年取得 CFP 國際理財規劃顧問(Certificated Financial 

Planning)的證照，有相關的理財、退休規劃，文心社裡又多了位專家可以諮詢喔！順道一

提，Roger 在 12/13 早上、和社友 PP. Johnny、PP. Lexus、以及 Grace 一齊在潭雅神鐵馬道跑

步，這是我第一次來這裡，風景真的不錯，建議社友們假日可以來走走；更得知 110 年 2 月

28 日即將由西北社主辦–扶輪社的田中馬拉松活動，歡迎大家來共襄盛舉喔！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

在 12/13 當天晚上，由藍天組輪值、參加了 A-1

分區省都扶輪社 25 週年的授證慶典；由於去年其授

證慶典依照慣例在戶外舉辦，因為氣溫驟降讓眾人都

大喊吃不消，今年 Comp.社長從善如流、將授證活動

移師到長榮飯店舉辦，但是活動內容的精彩、社友和

寶眷們的用心投入，讓以「愛‧薪傳」為主題的活動

慶典，表現得十分令人感動，比較起過去在戶外舉辦

的特點，仍然是毫不遜色，是很好的學習榜樣。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



第 647 次例會出席率統計 

  社 員 人 數     57 人(54+寶眷社友 3 人) 

  出 席 人 數     24 人 

  補 出 席      6 人 

  出 席 率        56 % 

上週未出席社友~ 

            我們想念您 
Charity, Health, Albert, CPA, Judy, Book, Johnny, 

Lawyer, Dental, Elaine, Bernie, Insurance, Heater, 

Chuck, News, Oliver, Doctor, Sigma, Art, IS, 

Kelvin, Building, Interior, Sharon, Cotton, Leo, 

Lease, Danny, Tris, Denise 

例會節目預告    
第 650 次例會節目預告 

日    期：2021 年 1 月 20 日(星期三) 

1.扶輪感動：許家畯 P. Roger 

2.專題演講：台灣食物銀行的發展  

演 講 者：陳玠甫  先生    

現    職：社團法人臺中市紅十字會   

總幹事 

第651次例會節目預告 

日    期：2021 年 2 月 3 日(星期三) 

寶眷日~2 月份生日及結婚紀念慶祝 

1.扶輪感動：嚴宏偉 PE. KK 

2.專題演講  
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糾察報告 
歡喜箱： 

Roger 

1. 顏執行長分享精彩，精神令人感動。 

2. 歡迎準社友 Tony 及 Dotera 參加例會。 

3. 請社友們 12/16 出席社員大會投下神聖的一票。 

1,000 

Econ 靈魂之窗真的很重要！ 1,000 

KK 

1. 感謝很強大的媽媽顏平芳執行長，努力挽救失明遺憾。 

2. 歡迎市政社 Frank 社長及 Ryan 社當蒞臨文心社。 

3. 歡迎準社友 Tony 及 Dotera 參加例會。 

4. 祝福 FP 生日快樂。 

500 

市政社 

社長 Frank 
歡迎輔導社社友參加市政社 12/26 授證 9 週年紀念慶典！ 1,000 

市政社 

社當 Ryan 
歡迎輔導社社友參加市政社 12/26 授證 9 週年紀念慶典！ 500 

官芳夙 歡喜一筆！ 500 

謝東益 歡喜一筆！ 500 

合計 5,000 
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活動訊息 

▓ 2020-21 年度溫馨忘年會 

   時  間：2020 年 12 月 26 日(星期六) 17：30 

 地  點：長榮桂冠酒店 B2F 長榮Ⅰ廳 

 報名截止：12 月 10 日(四) 

▓ A-1 分區市政扶輪社授證 9 週年紀念慶典 

   時  間：2020 年 12 月 26 日(星期六) 17：20 註冊聯誼  17：50 典禮開始 

 地  點：台中僑園飯店 全環球廳 

   出  席：社長、輔導特別代表、輔導社長、輔導委員、祕書等代表出席。 

▓ 第三次職業參訪-好好園館 

日  期：2020 年 12 月 30 日（星期三） 

參  訪：上午 10：00-12：00   午  餐：12：00 

參訪企業：好好園館 

地  址：台中市沙鹿區福成路 255 巷 8 號 

交  通：自行前往 

說  明：好好園館是一個開放的創新住宅，是讓一般人都能體驗共居的場所，有短租也

能長住。園館提出「青銀共居模式」能互相陪伴又能貢獻所長，實為現代創新

生活模式。值得大家參訪了解，非常歡迎社友寶眷踴躍參加。 

報名截止：12 月 23 日(三) 

▓ 藍天組-第三次家庭懇談會 

   時  間：2021 年 1 月 9 日(星期六) 10：30~12：30 

   地  點：最美義式餐廳~JAI 宅  (台中市北區三民路三段 125 號 2 樓) 

爐  主：Insurance, Kelvin  

組  員：Roger, CPA, Health, Grace, News, FP, Judy, Interior, Value 

▓ 金沙組-第三次家庭懇談會 

   時  間：2021 年 1 月 16 日(星期六) 10：30-13：00 

   地  點：彩咖啡 (台中市西區五權五街 50 號) 

爐  主：Lawyer, Attorney  

組  員：Building, Chuck, Meiji, Danny, Heater, Art, Doctor, Janice, Sigma, Denise 
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社友專欄 

 

田園記趣系列 (6) 

文 / 王飛龍 PP. Dragon 

現職 / 靜宜大學  教授 

從「真假八哥」到「野鴿子的黃昏」《下》 

 

    鴿子常棲息在高樓大廈上、騎樓或

公園之間，我們對其存在習以為常，台

語稱牠們為「粉鳥」。 事實上，這些鴿

子是外來種，屬於「岩鴿」。岩鴿最早

被引進做為信差，直到 1960 年代，台

灣賽鴿活動逐漸盛行後，才開始被大量

飼養做為比賽用途。飼養的數量多了總

有一些會逸出到野外落地生根居住下

來。有一些野化的鴿子，經過了野性的

呼喚，激起了它們尋找還未被馴養時的野外生存環境，其中，高樓大廈看起來跟野外的懸崖

峭壁很相似，它們就棲息下來繁殖下一代，形成了都會鳥。平時，岩鴿看起來對我們的日常

生活好像沒有什麼傷害，但是牠們常築巢或棲息在我們的窗台前面，羽毛以及乾掉的糞便灰

塵，都會經由窗戶，大量的飄進室內，很容易傳佈病菌以及造成過敏。這些岩鴿體格實在太

強壯了，或許會排擠那些原來生活在公園綠地及平原的珠頸斑鳩及紅鳩，讓牠們生活變的比

較辛苦。 

    行文至此，憶起了年輕時趕風潮讀過的一本小說，叫做「野鴿子的黃昏」。作者叫王尚

義，去世的當時還未滿 27 歲，在他短促的生命中，不曾有過輝煌的成就，也沒有在人間留

下太多痕跡。然而他的作品開始受到注意，是在他死後，由他的家人整理他遺留的 80 萬字

各式體裁的創作作品，集結出版之後所開始的。 

    他的作品開始受到社會的普遍「重視」，是因為一個悲劇，當時(1969 年)有一位萬華女

中初二學生叫做首仙仙，被發現自殺在木柵指南宮後山，骸骨握著王尚義的「野鴿子的黃

昏」這本書。當時許多所謂的專家學者認為：「野鴿子的黃昏」的內容充滿著散漫虛無消極

思想，這種灰色讀物是使像首仙仙這樣的「文藝少女」走向自絕路途之因，因此一度成了禁

書。 
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    他的作品第二度受到社會的普遍「重視」，也是因為悲劇，1994 年有兩位北一女高二資

優班學生，在蘇澳一間旅館偕同燒炭自殺，她們遺書留下一句「社會生存的本質就不適合我 

們」，當時引起社會譁然，引發各界揣想，諸如：資優生心理壓力、輔導體制失靈、升學主

義、社會功利，以及閱讀那些「過於早熟的晦澀書籍」，當然包括了王尚義所著的「野鴿子

的黃昏」、「從異鄉人到失落的一代」及「野百合花」等等。 

 

 

 

 

 

 

 

 

王尚義喜歡文學與哲學，迫於家族期望的壓力，只能選擇台大醫學院。他這書念得辛

苦、掙扎，為了轉入哲學系，多次與父親衝突、爭吵，最後仍然沒有結果。在社會功利掛帥

的情況下，王尚義的初戀被強迫失敗後，在深夜裡寫下了「野鴿子的黃昏」，這篇作品作者

把自己比喻成一隻野鴿子，在黃昏中，因迷失方向而無奈，同時我們可以看到六十年代「失

落的一代」的影子。 

    最近成為話題，而且全力要撲滅的外來鳥，那就是埃

及聖䴉（ㄒㄩㄢ㇀）。埃及聖䴉身長約 65 到 89 公分，體

重約 1500 克，展翅時長度可達 112 到 124 公分，全身都

是白色的，頭部到頸部為黑色裸皮，鳥喙是也是黑色，相

當粗長，呈現往下彎的形狀，與傳說中的「死神的鐮刀」

很相似，樣子十分不討好。 

埃及聖䴉喜歡棲息在有水域的地方，例如紅樹林、農田、河口泥灘地，也現蹤高美溼地

了；它個性強勢、食量大，基本上可以吞食的植物或小型動物牠都會吃，例如種子、花生、

昆蟲、甲蟲、蛆、蚊子幼蟲、蟑螂蟋蟀、魚類、蝦類等等，屬於廣食域的鳥類。為了搶食，

會驅趕本土鳥類，且將潮間帶底棲生物當作大餐吃到飽。若族群持續擴大，不僅影響本土鳥

類生存空間，招潮蟹、彈塗魚等可能也會減少。 
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在台灣，最普遍說法就是六福村在 1970 年代

引進 6 隻埃及聖䴉，後來因不明原因「逸出」。台

灣的緯度和埃及聖䴉的家鄉北非差不多，而且台

灣生態資源豐富「要吃什麼就有什麼」，再加上埃

及聖䴉不是在台灣演化，反而沒有產生天敵，得

天獨厚的地理環境讓埃及聖䴉在台灣大量繁殖。 

絕大多數的外來種鳥類，大都是籠鳥逸出到野外落地生根居住下來。之所以會引進牠

們，不外乎牠們的叫聲美妙或其外型的艷麗，然而，在寵物貿易業者眼中的寶，飼主耳中的

美妙旋律，卻是保育人士心中的痛，經由棄養或不小心成為逸鳥，卻對台灣本土原生物種帶

來浩劫。除了上述埃及聖䴉之外，尚有四種鳥群造成隱憂，轉錄於後供大家參考。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

     

 

 

    如果你對於防範外來鳥入侵的議題有興趣，可參閱《AIS Stop──臺灣外來鳥種監測

網》。該網站揭櫫了：『防範未然，是防治入侵種很重要的一個觀念，快速、及時阻斷外來種

演變成外來入侵種所需花費的成本，比其移除已擴張的入侵種來的低廉許多。』 
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社友專欄 

《值得喝彩的一刻》 

文 / 江瑞啟 PP. Lexus 

現職 / LEXUS 汽車台中營業所 協理 

2020 年 11 月 28 日下午 3 點 40 分，真是令人喝彩的

一刻。2020 年 Hood to Coast 越山向海人車接力賽 170 公

里長征，在 2020 年 11 月 27 日晚上 10 點 45 分，於台東

鹿野高台正式起跑，LEXUS Fsport 隊比預估完賽時間，整

整提早一個小時有餘，以 16 小時 56 分抵達花蓮台開心農

場，平安完賽，真是令人感動無比，雖然當時下著大雨，

汗水、淚水或雨水已經無法辨識了。 

這些年來，因為興趣，參加了世界名山挑戰、戈壁、

赤水河谷及全程馬拉松等挑戰賽，在去年得知台灣也有一

項人車接力挑戰賽，而且是由 BMW 冠名承辦的賽事，因

此興起召集 LEXUS 的同事，報名參加這項 2020Hood to 

Coast 越山向海挑戰賽，以 LEXUS FSport 為名組隊，集結

團隊之力完成長征接力賽，為 LEXUS 品牌注入運動形象

的廣宣。 

170 公里是什麼樣的概念呢？從

台中出發到南港展覽館剛好是 170 公

里，漫漫長路如何完成呢？透過 5 人

一車的接駁補給，分成 17 個棒次接

力方式完成團體馬拉松。曾經體驗過

單車環島以雙輪體驗花東縱谷，領略

花東之美，那麼越山向海台東到花蓮

的概念是，以雙腿跨越山林、邁向海

岸的長征挑戰賽，從深夜到黃昏，是

一連串的孤寂與體能的挑戰，最終不

是里程的問題，是無法睡覺休息的虐

人過程。 

凡事豫則立，不豫則廢。經過至少 8 個月的訓練過程 LEXUS Fsport 團隊成員，已經歷過

4 次半馬的洗禮，終究是能應付這虐人的人車接力賽事。事實上，總有很多情況是必須要應 
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變的，賽事進行中也有車輛因為車禍，不能繼

續完賽的，也有友隊隊友跌落山溝受傷，繼續

奮勇完成棒次的，從深夜到白天，從陰天到狂

風大雨，從平地到山路，從彎延山路到逆風而

行的濱海公路，有很多令人感動的運動家精

神，諸如此類的種種都考驗著個人與團體之間

的合作默契，因此有人說這樣的賽事，沒有絕

交就是生死之交，令人刻骨銘心。 

170 公里長征挑戰全員平安完賽，而且都

超越預估的戰力，充分發揮團隊合作精神，每

個人都把自己的本事做到最好，包括車手，因

為有車手的開車，才能讓我們 5 位隊員可得到

更充足的休息，功不可沒，每一個人的角色都

缺一不可，謝謝大家讓我們共同完成了一項年

度壯舉。本次壯舉特別感謝公司從年初即大力

支持，並贊助我們報名費、LM300h 車的使用

及車貼，讓我們成為全場的焦點及話題，並感謝公司持續的鼓勵及支持，非常感恩。 

漁夫出發前，並不知道魚在哪裡？可是他們還是選擇出發，因為他們相信自己會滿載而

歸，人生就是這樣，選擇了才有機會，相信了才有可能。2020Hood to Coast 越山向海挑戰賽

已經告一段落，年初我們選擇了參賽，才有這一次完賽的精彩體驗過程，世界上最強的力量

是相信，相信我們未來的人生，將繼續展現最強的力量，邁向未來，創造精彩人生！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



社長 Roger 報告 秘 書 G r a c e 社 務 報 告 扶 輪 感 動 時 間 ~ 
P P .  M i n n a 

台 灣 愛 之 光 公 益 協 會 顏 平 芳 執 行 長 分 享 〝 破 解 e y e 的 迷 思 〞 

歡 迎 顏 平 芳 執 行 長 及 協 會 祕 書 、 準 社 友 
D o t e r a  &  T o n y 、 市 政 社 社 長 及 社 當 蒞 臨 

 

司 儀 J a n i c e  &  糾 察 時 間 A t t o r n e y 
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Peggy 介紹 Speaker 
顏 平 芳 執 行 長 

1 2 月 生 日 及 
結 婚 紀 念 慶 祝 

市 政 社 社 長 及 社 當 
邀請大家參加 12/26 
9 週 年 授 證 慶 典 

 
第 647 次例會花絮    
 
 

 

 


